

Hay que detener la mano del agresor

(VER TEXTO EN PAGINA CUATRO)



ADELANTE

Semanario de Intereses Generales

Director: Mario Solís P.
Adm. Manuel Moscoa B.
Apartado 2009 - Edición 420
Domingo 8 de Enero
San José, Costa Rica
América Central

América Latina de pie, en defensa de la Rev. Cubana

Sensacional servicio cablegráfico informando del movimiento de apoyo y solidaridad de los pueblos de América Latina, con el Gobierno y Pueblo de Cuba, amenazados de invasión por el imperialismo norteamericano

Las agencias noticiosas que nutren nuestros diarios han tenido al país virtualmente a oscuras de lo que está pasando en América Latina y en el mundo entero, a propósito de la maniobra fraguada por el Departamento de Estado yanqui para aislar diplomáticamente y preparar el terreno para llevar a cabo en el curso del corriente mes, la agresión armada contra Cuba.

"ADELANTE" va a reproducir parte de esa información, que ha sido ocultada a los ojos de nuestro pueblo.

La deducción única que se desprende de esta informa-

ción es que los imperialistas yanquis, o renuncian a sus siniestros planes, o se verán abocados a su completa destrucción. Se puede decir que América Latina entera es un herbidero, listo a estallar en el momento en que los planes de agresión pasen a los hechos. Conjuntamente, el mundo socialista, encabezado por la poderosa Unión Soviética monta guardia en defensa de la paz y del derecho de autodeterminación de los pueblos amenazados por la demencia imperialista.

La información cablegráfica dice así:



Opinan delegados mexicanos en Cuba

LA HABANA, ENERO 2.— Los delegados de México invitados a Cuba para asistir a los festejos del segundo aniversario de la revolución, dijeron que una agresión a Cuba podría convertirse en la chispa que prendiera el fuego de la tercera guerra mundial". Los delegados pidieron inmediatas reuniones con todas las otras delegaciones para "intercambiar opiniones y resolver sobre los mejores medios para apoyar y defender a la revolución cubana". "Una grave amenaza de invasión —dice el documento oficial de la delegación mexicana— confesada con cinismo por sus autores, pesa sobre Cuba. Esgrimiendo la gran mentira de que en territorio cubano se construyen 17 ramplas soviéticas para el lanzamiento de cohetes teleguiados, los imperialistas norteamericanos anuncian su decisión de intervenir militarmente en la Isla hermana". El documento agrega que

"cualquier demora en la solidaridad a la revolución cubana aumentara los peligros y puede conducir finalmente al agravamiento de la situación" y es necesario que "de ahora nuestro apoyo, organicemos desde ahora la ayuda al pueblo cubano". Los delegados de México piden una "acción unida de los pueblos y señalan que 'el pueblo cubano y sus dirigentes están dispuestos a ofrendar su vida para rechazar la invasión para llevar adelante la revolución, lo que sin duda se reflejará en todos nuestros países en un fuerte impulso al progreso, la soberanía nacional y la democracia'. El documento está firmado por los delegados de México, entre ellos Berta Arenal, Fernando Carmona, Elí de Gortari, Mario Gill, Rosaura Reuveltas, Adriana Siqueiros y otros.

Censura rompimiento de relaciones

QUITO, ENERO 2.—Un editorial de censura a la decisión del Gobierno peruano de romper relaciones diplomáticas con Cuba publicó el diario "EL COMERCIO", uno de los más importantes de esta capital". Una resolución de trascendencia inmediata y futura —dijo— como es una ruptura de relaciones, no podría ser tomada a la ligera.

El Gobierno peruano anunció su decisión de romper relaciones diplomáticas con Cuba el 30 de Diciembre, la decisión se produjo poco después que en Uruguay se reveló la existencia de un documento del Departamento de Estado Norteamericano entregado a las Cancillerías latinoamericanas recomendando la ruptura de relaciones con Cuba y anunciando intervenir militarmente con el pretexto de

que se han construido 17 ramplas de lanzamiento de cohetes soviéticos.

Carta al señor Presidente de la República dirige Alianza de Mujeres costarricenses

Hemos recibido de Alianza de Mujeres Costarricenses, copia de la carta dirigida por esa Organización al Sr. Presidente de la República, protestando por las provocaciones que los asilados batistianos están llevando a cabo en nuestro país.

(—Pasa a la Pág 4—)

La Confederación General de Trabajadores Costarricenses (C. G. T. C.) se pronuncia en relación con la posible invasión yanqui a Cuba

(— Ver texto en Pág 10—)

Panameños piden la expulsión de batistianos

CIUDAD DE PANAMA, ENERO 2.—"Días negros esperan a Panamá si el gobierno decide romper sus relaciones con Cuba, declaró el licenciado Rodrigo Molina en el mitin efectuado anoche en el parque Santa Ana, de esta capital, para conmemorar el segundo aniversario de la revolución cubana. Pese al boicot declarado por la prensa y la radio local, el acto se efectuó con asistencia de más de mil personas que durante tres horas escucharon a seis oradores, el licenciado Molina, miembro del Comité Panameño de Defensa de la Revolución Cubana, que en su discurso señaló los logros alcanzados en Cuba acusó luego al partido Demócrata Cristiano de Panamá de ser el instrumento del Departamento de Estado Norteamericano". Seguidamente denunció "la monstruosa campaña que la oligarquía ha destado aquí pidiendo el rompimiento de relaciones con Cuba y calificó al Parlamento panameño de "incapaz e inseguro". Molina pidió al Presidente Mario Chíari que expulse del país a los sangrientos esbirros batistianos, asilados en Panamá, que están violando todos los protocolos y convenios internacionales que rigen el derecho de asilo".

LEA INFORMACION CABLEGRAFICA EN PAGS. 4 Y 12

SENSACIONAL DISCURSO PRONUNCIADO POR EL LIC. MANUEL MORA V. EL JUEVES 5 DE ENERO, DESDE LOS MICROFONOS DE LA VOZ DE LA VICTOR, APARECE EN ESTA EDICION EN PAGINA 2



DISCURSO DE LIC. MANUEL MORA V.

Cuba ha cometido el crimen de arrancar de las garras de los monopolios las riquezas que la naturaleza le dió

¿Será cierto que los Estados Unidos están ahora empeñados en defender la democracia en Cuba, ellos que mantuvieron las tiranías de Machado y Batista ?

Señoras y Señores:

Vengo a hablar esta noche de la gloriosa tragedia de un pueblo hermano que se debate, en medio de un mar de pasiones y de intereses oscuros, por encontrar la ruta de su propio destino.

La tragedia de Cuba es la tragedia de América Latina; es la tragedia de África y Asia; es la tragedia de todos los sectores del planeta donde viven y luchan pueblos secularmente sojuzgados por las fuerzas monstruosas de los grandes monopolios internacionales.

Los grandes monopolios tienen metidos sus tentáculos en todas partes. Controlan Gobiernos, tan poderosos como el de los Estados Unidos; manejan agencias de noticias, cadenas de periódicos, redes gigantescas de estaciones radiotransmisoras; tienen legiones de periodistas escribiendo a sueldo lo que a ellos les conviene; los aparatos diplomáticos de los Estados Unidos y de las grandes potencias capitalistas están a su servicio; las clases dominantes, en los propios países sojuzgados, son por lo general, sus aliadas; son maestros en el manejo del cohecho y del chantaje político, pero por sobre todo, cuentan con la ignorancia de las gentes inclusive de las que parecen cultas como su mejor aliada.

Cuba ha cometido el crimen de arrancar, de las garras de esa organización de monopolios, las riquezas que la Naturaleza le dió y de las que había sido despojada. Los monopolios, no quieren permitir que ese botín se les vaya de las manos. Y han puesto en movimiento su monstruoso aparato de propaganda y de cohesión.

Desde luego, no incurren en la torpeza de confesar el verdadero contenido de su lucha. Por el contrario, tratan de identificar ese contenido con las mejores aspiraciones de los pueblos. Ellos, que han creado y fomentado todas las tiranías de América, hablan en nombre de la democracia. Ellos, que han convertido a nuestros países en colonias, hablan en nombre de la soberanía de los pueblos. Ellos, que han hecho de robo organizado una institución internacionalmente reconocida, enarbolan la ban-

deira de la probidad. Ellos, que son los enemigos más feroces de la propiedad pequeña y media, porque el monopolio es la negación de ese tipo de propiedad, se fingen horrorizados porque el derecho de propiedad ha sufrido modificaciones en Cuba. Ellos, que mantienen a las grandes masas populares de América viviendo en un nivel de vida inferior al que disfrutaban las mulas de la United Fruit Co. tienen la audacia de proclamarse defensores de una Religión que no está ni estará nunca amenazada salvo por ellos mismos que la profanan todos los días con sus hechos. Es el colmo de la burla a los sentimientos religiosos de nuestros pueblos pretender convertir a Cristo en defensor de lo más inhumano y bastardos intereses que ha creado la Historia contemporánea. El Cristo que azotó a las mercaderes del Templo no puede ser convertido en defensor de los mercaderes del mundo.

El Gobierno de los Estados Unidos no es hechura del pueblo de los Estados Unidos. Es hechura de los grandes monopolios de ese país. Los Presidentes de los Estados Unidos, los senadores, y diputados de los Estados Unidos, los Secretarios de Estado, funcionarios importantes y diplomáticos de los Estados Unidos, salen de las directivas de las grandes compañías o de sus listas de accionistas prominentes. Por eso el Departamento de Estado norteamericano no es otra cosa que un aparato al servicio de los monopolios de ese gran país. Ese aparato maneja el cuerpo diplomático y maneja el ejército y traza la política internacional de los Estados Unidos. La política internacional de los Estados Unidos es la política comercial de los monopolios. El Ejército y el cuerpo diplomático de los Estados Unidos son los factores que el Departamento de Estado utiliza para mantener y realizar esa política económica de sus monopolios. Esta es la realidad ampliamente comprobada por los hechos y denunciada por los mejores pensadores que ha producido el pueblo yanqui. Lo demás, es farsa, es mentira,

es la falsificación de la auténtica doctrina democrática. Los Estados Unidos no fueron a la primera guerra mundial en defensa de ningún ideal sino dentro de un plan para repartirse con otras potencias las colonias, los mercados y las fuentes de materias primas en posesión de la Alemania. Los Estados Unidos no fueron a la segunda guerra mundial en defensa de la democracia, sino en defensa de sus propias riquezas es decir, las riquezas de sus monopolios, amenazadas por Hitler y en un afán de convertirse en los dominadores del mundo; la democracia resultó defendida por carambola. Los Estados Unidos no intervinieron en Guatemala para combatir ninguna tiranía, sino para defenderle a la United Fruit Co. sus latifundios amenazados por la reforma agraria. Tampoco fue en defensa de la democracia que los Estados Unidos le arrebataron a México casi la mitad de su territorio ni existía el comunismo como fuerza organizada en América cuando ocuparon Cuba, Nicaragua, Haití, Santo Domingo, Puerto Rico, Panamá para convertir a esos países y a los respectivos pueblos en colonias y semi-colonias.

Será cierto que los Estados Unidos están ahora empeñados en defender la democracia en Cuba, ellos que mantuvieron las tiranías de Machado y de Batista y que suministraron a Batista armas y bombas de coplán para que aplastara la rebeldía del pueblo cubano?

Será cierto que los Estados Unidos están empeñados en defender la vida humana en Cuba, ellos que ven impasible la violación constante de derechos humanos que se lleva a cabo todos los días en nuestra América Latina, bajo Gobiernos que se dicen democráticos y que ellos respaldan con su poderío económico y con su poderío militar?

Desde un punto de vista legal, lo mismo es expropiar una finca que expropiar cien. Acaso movieron un dedo los Estados Unidos para impedir que a raíz de nuestra guerra civil de 1948 se expropiara a centenares de ciudadanos por venganza política y se consumiera en la cárcel a

otros centenares pasando por encima de todos los principios modernos del derecho penal y del derecho procesal penal?

Debo aclarar, que cuando he hablado en estos párrafos anteriores de los Estados Unidos he querido referirme al Gobierno de ese país y a sus monopolios y no me estoy refiriendo al pueblo de ese país, que también es víctima de las mismas fuerzas económicas y lucha contra ellas. El nuevo Presidente de los Estados Unidos, señor Kennedy, es un exponente de la organización monopolista. Sin embargo, su elección tiene un significado: la inconformidad del pueblo de los Estados Unidos con la política de guerra y de atropello a los pueblos débiles que ha venido desarrollando el Departamento de Estado dirigido por los Republicanos. Esa política torpe y brutal no tiene apoyo en la conciencia del pueblo norteamericano.

Cuando Fidel Castro estuvo en Estados Unidos, el pueblo le dió su simpatía, especialmente las masas negras y latinoamericanas, al mismo tiempo la policía y los funcionarios lo hostilizaban. Cuando Jruschov estuvo en los Estados Unidos, las masas populares lo acogieron con calor e interés y no con espíritu agresivo. No quiero decir con esto que el pueblo de los Estados Unidos sea fidelista ni comunista. Lo que quiero decir es que estos hechos son síntomas de una orientación de la conciencia de ese pueblo muy diferente de la orientación de los monopolios y de su Departamento de Estado.

Al imperialismo norteamericano —es decir, a la organización monopolista de ese país— le esta tocando jugar en esta época el mismo papel negativo y reaccionario que jugó la llamada Santa Alianza, encabezada por la Rusia de los Zares, durante el período de la Revolución Liberal en Europa y América. En Europa, la Revolución liberal, que era la expresión republicana democrática-burguesa, surgió se extendió, destruyó el feudalismo y creó la república democrática-burguesa. En América Latina repercutió esa revolución fa-

cultando la independencia de nuestros pueblos del dominio español. La Santa Alianza puso en juego toda clase de maniobras, de campañas mentirosas, de recursos de fuerza, para frenar el avance de la Revolución en Europa y la independencia de América. Una parte del clero estuvo con la Revolución —el clero pobre y plebeyo— y otra parte, el rico y aristocrático estuvo con la reacción, con la Santa Alianza y hasta pretendió poner la Religión a su servicio. Pero la revolución no pudo ser detenida, porque no era obra de ninguna propaganda, de ningún capricho humano, de ambición pequeña, sino obra de las leyes mismas de la Naturaleza actuando sobre la sociedad humana. El feudalismo había cumplido su papel histórico, había agotado sus capacidades de vida, había llegado a su ocaso. De sus entrañas debía salir la nueva sociedad, la sociedad capitalista con su doctrina liberal, en un alumbramiento semejante a todos los alumbramientos de la Naturaleza. Y no había poder humano capaz de impedir que eso ocurriera. La Santa Alianza, que fue la Alianza de las potencias que proclamaban el feudalismo como un régimen eterno, se hundió y hoy ocupa un lugar insignificante en el rincón más oscuro de la Historia Universal.

La época que nos ha tocado vivir es también una época de revolución. El capitalismo ya cumplió su misión histórica y está condenado, no por los comunistas sino por la Historia, a desaparecer. De su seno debe surgir una nueva sociedad. La Revolución abarca todo el planeta. En unos lugares, los países pasan rápidamente al socialismo. En otros lugares, evolucionan rápidamente a través del capitalismo. En los continentes llamados atrasados la revolución está apenas en la etapa de la liberación nacional, de reforma agraria, de industrialización, de conquista de la democracia liberal. Pero en todas partes, la Revolución surge y se desarrolla. El fenómeno no tiene origen en ninguna propaganda, ni en ninguna manio-

(Pasa a la Pág. 9)

LA ZONA BANANERA Y SUS PROBLEMAS DE FINCA LIMON:

Pésimas las condiciones higiénicas

En esta finca la mayoría de las casas están en malas condiciones, sobretodo los pisos; también están en pésimas condiciones el embaldosado en torno al cuadrante y hacia los excusados. Hay casas en que el piso esta resquebrajado, lleno de hoyos y cubierto de piedras donde no queda ni señas de lo que fue piso de cemento. Para mejor orientar las reparaciones citamos algunos casos concretos: casas números 9180, — 9181, 9182, 9178, etc., por sí la United Fruit Company se decide al fin a reparar la vi-

vienda a sus trabajadores. La sanidad también es pésima entre las casas 9183, 9184, — 9185 y 9186 hay grandes charcos de aguas verdes y lodazales en general. El forro de varias cocinas se está cayendo a pedazos. Los zanjos sanitarios no se recavan. El cuadrante está rodeado de montazales porque hace meses que no lo chapean. En cambio los gringos y los CIPAYOS viven en buenas casas, rodeadas de jardines, con todo confort y lujo y en completa sanidad e higiene.

EN FINCA JALACA Y CATORCE:

Deficiente el servicio de agua

El 30 de noviembre pasado no había agua en finca 14; el 6 de diciembre pasado no había agua en finca Jalaca. En estas fincas y otras el agua falta frecuentemente. Pero la YUNAI no se preocupa por garantizar a sus trabajadores agua en cantidad suficiente. Entre tanto, los gringos y altos CIPAYOS que viven en la Zona Americana de Golfito, tienen una magnífica piscina llenita de aguas azules iluminada y rodeada de jardines donde se bañan hasta en horas de la noche si les da la gana. Pero los trabajadores sí pueden quedarse sin bañarse cuando llegan sucios del trabajo porque en su finca no hay agua.

De Finca "13"

Es costumbre ejercida por años que cuando la "corta" se termina entre las doce y trece horas los trabajadores no salen a almorzar para "salir de viaje". En cambio la "corta" se tiene que terminar entre las 5 y 6 de la tarde, la bananera está obligada a "dar" la hora de almuerzo. Pero en finca TRECE el mandador don Miguel Valle, miembro del Comité de Empleados (CIPAYOS), violando la ley laboral, niega la hora de almuerzo obligando al personal a trabajar sin almorzar los días en que la corta se termina hasta las cinco o seis de la tarde. Entre tanto don Miguel "se toma un buen refresco de avena con leche a los nueve de la mañana" almuerza exquisitas viandas y refrescos bien refrigerados a las once; después de almorzar cómodamente en su buen comedor se acuesta a hacer la siesta hasta las dos de la tarde. Y además, "como quien dice nada", recibe dos mil solones de sueldo al mes. Este mismo mandador, miembro del Comité de Empleados, le niega a los trabajadores el "pase" para el dispensario; (Pero cuando él tiene que acudir al dispensario va en ambulancia especial); igualmente le niega el reajuste al salario mínimo, especialmente los días de corta cuando la cantidad de fruta colectada no es suficiente para doblar el salario mínimo.

Gotitas de agua clara...

El imperialismo se nutre de la explotación de los pueblos. Suprimen ayudante del regador de bordelés:

Antes lo hacían cuadrillas hasta de 20 hombres en cada finca de banano; 10 regadores y 10 ayudantes o manguereros. Cada uno de estos hombres ganaba ₡ 17,50 diarios, y entre regador y manguerero hacían un promedio de Negro de 6 a 8 boquillas. Ahora, la Bananera, para hacer economías ha mandado suprimir el manguerero y le exige al regador un promedio de 5 a 6 boquillas. El riego de bordelés le está saliendo más barato a la empresa y los hombres que están trabajando en esta labor con toda seguridad no llegarán a viejos o en todo caso, pronto estarán sirviéndoles de carga a la sociedad porque estarán inutilizados para valerse por sí mismos. Esto le fue denunciado al Ministerio de Trabajo, pero esa dependencia del Gobierno, no encontró nada malo en eso. Claro el Gobierno es socio de la Compañía.

Imponen el trabajo en parcelas:

Hace unos años a cada trabajador de la plantación le asignaban individualmente su trabajo. Por ejemplo: hoy le asignaban un lote de chapea; cuando lo terminaba le daban otro lote de deshija; luego le daban algún trabajo de zanjos y así sucesivamente. Para entusiasmarlos, el mandador les pinta un cuadro bellissimo, según el cual, cada parcelero puede ganarse hasta ₡ 750,00 en el mes; pero claro que no le dicen a nadie que para dar cumplimiento con el trabajo de la parcela tienen que trabajar días feriados y hasta algún domingo; trabaja más de ocho horas diarias; paga el 2 por ciento de Hospital y los servicios médicos y hospitalarios para la familia; y que el agotamiento físico ya le está minando la salud a más de uno. También esto se le ha puesto en conocimiento al Ministerio de Trabajo, pero nadie encuentra nada malo en ese procedimiento; el Ministerio se conforma con defender la tesis patronal de que esa gente está ganando un salario que compensa, según el Ministerio, el mayor esfuerzo que realizan. No le importa el Ministerio que esos trabajadores muy pronto van a ser clientes de un Sanatorio. Con el procedimiento hay fuertes economías y eso le interesa al Gobierno.

Suprimen el conchero, el pasador y el amarrador:

Tres hombres que antes intervenían en el proceso de la corta de fruta. Le aumentan unos centavos a los que forman el resto del equipo y listo. Aquí hay un recargo de trabajo, los hombres que quedan tienen que esforzarse más. Ese mayor esfuerzo que realizan, el clima y la mala alimentación, acabarán más pronto con la vida de esos obreros; pero tampoco aquí el Ministerio de Trabajo encuentra nada malo. Los trabajadores se acostumbrarán a ese mayor esfuerzo, dicen. Y eso le producirá más ingresos a la Compañía y al Gobierno.

Esa es la verdad, la Compañía y el Gobierno introduciendo economías en la producción del banano, para aumentar las ganancias. Y los trabajadores qué? Eso no cuenta. Seguramente dirán que no es problema, cuando unos ya nosirven... ya vendrán otros a reponerlos.

La Convención Colectiva de Trabajo:

Los trabajadores tienen en la mano el medio para lograr que las cosas se pongan en su justo medio. Los problemas apuntados y otros como los que se relacionan con el costo de la vida y el cuidado de la salud, pueden encontrar fácil solución a través de una Convención Colectiva de Trabajo. Igualmente, el aumento general de los salarios. Para eso son las Convenciones Colectivas de Trabajo, para solucionar problemas y para asegurar beneficios, para asegurar la libertad de organización y la estabilidad de los dirigentes sindicales en su trabajo, para enseñar al patrón a tratar con la organización de sus trabajadores y a respetar a todos como sus mejores amigos, antes que ver en sus más efectivos colaboradores a seres similares a bestias de carga.

"La Nación" y ley de pago a Part. Políticos

El diario "La Nación", órgano de las compañías imperialistas y de los círculos oligárquicos del país, ha librado una batalla, hasta ahora victoriosa, contra la ley para concederle adelantos a los partidos.

La Corte Suprema de Justicia, otro órgano representativo de los mismos intereses, le ha dado la razón al periódico y ha declarado inconstitucional la ley en cuestión.

Nosotros no vamos a terciar en la cuestión técnica de si es o no constitucional la citada ley. La verdad es que la Corte declara inconstitucional cualquier ley que lesione intereses del imperialismo y de la oligarquía. Prueba la tenemos a la vista con el pronunciamiento que dió en favor de la United.

Pero si nos interesa hacer ver que el empeño de "La Nación" no ha estado inspirado, ni mucho menos, en

consideraciones legales. Lo que importa a la oligarquía y a los círculos imperialistas es obligar a los partidos políticos a depender de ellos para su financiación.

De acuerdo con la tesis anterior, es claro que la financiación de los partidos por cuenta del Estado puede ser un factor positivo, pues puede contribuir a indepen-

dizarlos de las contribuciones de los poderosos. Por supuesto, "La Nación" está y estará siempre interesada, mientras viva, en que los partidos políticos dependan económicamente de la bolsa de los monopolios y de los círculos oligárquicos del país. El pensamiento de Formoso, en eso es el de la oligarquía, aunque él no tenga una peseta.

DE FINCA CARTAGO:

Con la ropa y el pellejo rasgados

El mandador don Enrique Gil Ruiz, importantísimo miembro del Comité de Empleados (CIPAYOS), se obstinadamente a hacer caminos en secciones de "abandonos", es decir, terrenos donde no hay banano y si grandes tacotales que los regadores del caldo bordelés tienen que cruzar para regar la plantación situada entre "abandono y abandono". Por la falta de caminos los regadores tienen que hacer el trabajo "rompiendo los breñones" como si fuéramos dantos. De esos breñones salimos con la ropa rota y el pellejo rasgado". Dicen los trabajadores.

EDITORIAL —

HAY QUE DETENER MANO DEL AGRESOR

Los círculos gobernantes de los Estados Unidos están perdiendo la cabeza, y al perderla, están poniendo en grave peligro la paz del mundo.

Alguien decía por ahí, refiriéndose a la cuestión de Cuba, que lo lógico era que los Estados Unidos no atacaran a Cuba, pero que lo más es que los gobernantes actuales de ese país no SON LOGICOS.

Los monopolios yanquis no parecen resignarse a la idea de que tienen perdida la partida en Cuba. Están presionando fuertemente al gobierno saliente de Eisenhower y al Presidente Electo, Kennedy, para que autoricen la agresión armada contra Cuba.

Los últimos hechos relacionados con este problema han sido los siguientes: El Departamento de Estado presentó a las cancillerías latinoamericanas un memorándum secreto en el que exigía la ruptura de relaciones diplomáticas con Fidel Castro, a la par que les notificaba la determinación del gobierno yanqui de atacar con sus infantes de marina a Cuba en vista de que, según sus fuentes informativas, Castro había autorizado la construcción de 17 rampas para lanzamiento de cohetes en territorio cubano. La noticia del memorándum trascendió y se hizo evidente cuando el Presidente Prado, del Perú, invocando cualquier pretexto, dispuso la ruptura de relaciones de su país con Cuba. Luego, siguiendo dentro del mismo juego, las agencias noticiosas imperialistas informaron —cosa que luego fue desmentida— que el Uruguay y Panamá se disponían a romper sus relaciones con Cuba. En Costa Rica, a la hora de escribir este comentario, "La Nación" y "La Hora" han editorializado ya pidiendo al ruptura de relaciones.

Al mismo tiempo, los centenares de agentes imperialistas yanquis destacados en Cuba y cubiertos con investidura diplomática recibieron orden de abandonar la Isla. Fidel Castro denunció que el 80 por ciento de los 300 empleados de la Embajada Yanqui en La Habana eran espías y que, por tanto, debían abandonar el país. Eisenhower contestó ordenando la ruptura formal de las rela-

ciones diplomáticas. En realidad la Embajada Americana en La Habana no tenía otra finalidad que el espionaje y el sabotaje. Al impedir Fidel que siguiera en esto, la Embajada perdió por completo su razón de ser.

En resumen, los preparativos para la agresión están listos. Y un interrogante terrible está abierto para la Humanidad. Se atreverán los Estados Unidos, a pesar de la seria advertencia de Jruschov, a atacar a Cuba? Cerrará Eisenhower su funesta administración con un desatino de este tamaño, susceptible de precipitar al mundo en la Tercera Guerra?

En gran medida, el desarrollo de los sucesos depende de la acción que desplieguen los pueblos y los gobiernos de América Latina. Si los pueblos se manifiestan, como han comenzado a manifestarse, vigorosamente contra la agresión y los gobiernos, incluso los sumisos, como el nuestro, ofrecen resistencia a secundar los locos planes imperialistas, los planes de Allan Dulles y sus secuaces del Pentágono fracasarán, para bien inclusive del propio pueblo de Estados Unidos.

La actitud del gobierno de Costa Rica parece ser vacilante. No se ha apresurado a secundar la servil y temeraria actitud del Presidente Prado, pero tampoco se ha definido terminantemente en contra de la ruptura de relaciones. Un síntoma malísimo es que "La Nación", vocero oficioso del gobierno del señor Echandi, esté en campaña en favor del rompimiento.

Nosotros deseamos de todo corazón, por el bien del país y el bien del propio gobierno, que el señor Echandi no se deje presionar. No está en juego solamente el porvenir de Cuba, que no es poca cosa pues se trata de un pueblo hermano. Está en juego la suerte inmediata de la Humanidad. Costa Rica, país amante de la paz, debe ayudar a detener las manos de los agresores. A pesar de su pequeñez, nuestro país puede y debe contribuir a hacer comprender a los cabezas calientes del Pentágono y del Departamento de Estado, que el paso que están a punto de dar puede ser el más trágico de la Historia.

HABLA JRUSCHOV

MOSCU, ENERO 2.—El embajador cubano en la Unión Soviética, Comandante Fauré Chomón, ofreció hoy una recepción en esta capital con motivo de conmemorarse el segundo aniversario del triunfo de la revolución cubana, acto que se llevo a cabo en la Embajada cubana aquí. Asistieron el Primer Ministro Nikita Jruschov, el primer vice ministro, Anastas Mikoyan, el ministro de defensa, Rodión Malinovsky y otros altos funcionarios del gobierno soviético. Jruschov y el embajador cubano, Fauré Chomón intercambiaron palabras durante la recepción.

El Primer Ministro manifestó la esperanza de que en los Estados Unidos "existen suficientes personas desapasionadas, que no han de tolerar la realización de planes agresivos y que las fuerzas de la reacción lleven al mundo al borde de una guerra". Señaló que el gobierno de los Estados Unidos está dominado por la política de establecer bases de guerra en territorios extranjeros, "que no es una política de paz, sino una política de guerra y de opresión". "Estamos contra esa política y condenamos el proceder de todos los gobiernos que persiguen esta política" dijo, que la administración de Eisenhower que está viviendo sus últimos días, está ejerciendo una política extremadamente peligrosa esforzándose por acabar con la revolución cubana". Dijo Jruschov que el actual gobierno de los Estados Unidos ha manifestado ante el mundo entero una política reaccionaria en extremo, en beneficio de "los intereses de los belicosos monopolistas y coloniales". "Nadie debe estorbar al pueblo cubano que establece las medidas que tenga por convenientes y para que consiga su vida mejor y más pacífica", advirtió Jruschov. Seguidamente señaló que los círculos agresivos de los monopolios norteamericanos, estaban tratando por todos los medios de reprimir, con la ayuda de un gran garrote, la voluntad de los pueblos que estaban luchando por su libertad e independencia, dijo que la reciente declaración de los partidos comunistas y de los trabajadores, señaló justificadamente que el imperio norteamericano es el valedor principal de la reacción internacional, después de señalar el apoyo y el respaldo "en todo momento" del pueblo soviético al pueblo cubano, expresó Jruschov su satisfacción de que "las relaciones de amistad, confianza y cooperación hayan sido logradas entre la Unión Soviética y la República Cubana".

Fidel Castro reta al gobierno Peruano

LA HABANA, ENERO 1.—Perú fue retado por el Primer Ministro cubano Fidel Castro para que diga cuando se propone erradicar el analfabetismo en ese país. En un discurso pronunciado ante diez mil maestros y más de mil invitados extranjeros, a la reciente ruptura de relaciones con Cuba acordada por el gobierno de Perú, expresando que sólo haría esta pregunta al régimen de este país, para que año la rancia aristocracia que explota Perú, la pandilla política y militar que explota ese país, va a satisfacer todas las necesidades de la educación. Cuando van a enviar en Perú maestros hasta el más apartado rincón de sus montañas, Castro habló esta madrugada en un acto efectuado en Ciudad Libertad para despedir el año 1960 y esperar el nuevo, denominado en Cuba "año de la educación". En 1961 se realizará una intensa

campaña nacional para erradicar el analfabetismo en el país.

Luego de señalar que en Perú hay millones de niños sin maestros, Fidel Castro expresó que es imposible que "gobernantes lacayos y explotadores y vendidos, puedan ni en dos años ni en un siglo salvar el problema del analfabetismo ni cualquier otro" expresó que "las oligarquías explotadoras, las pandillas políticas y las camarillas sanguinarias de militares, en un siglo y medio no han podido hacer lo que la revolución cubana ha hecho en dos años". Advirtió que los pueblos de América más tarde o más temprano lograrán realizar en dos años lo que el privilegio y la explotación no ha podido hacer en siglo y medio. "Rompan con nosotros no importa, pues el pueblo algún día los despedirá" concluyó.

LEA INFORMACION CABLEGRAFICA EN PAGS. 4 Y 12.

Carta al presi...

De nuevo nos dirigimos a Ud., para reclamar su interés ante el peligro que significa para la paz de nuestra país, las provocaciones constantes que están realizando los batistianos que viven en nuestro suelo.

Nos referimos a los hechos siguientes: planearon debidamente un juego peligroso anunciando que se había colocado una bomba en el avión de Laesa que salió el 26 de diciembre pasado, llevando a un grupo de amigos de la Revolución Cubana. Tal hecho con claras intenciones de sabotaje, pudo haber tenido graves consecuencias para la seguridad de los pasajeros y de la tripulación que iba en ese viaje.

Aprovecharon los días de navidad y fin de año para lanzar potes de pintura roja en la terraza y paredes de la Embajada de Cuba, y también en las paredes del local de los Amigos de la Revolución Cubana.

Por medio de la radio, la prensa y la televisión, están desarrollando abierta y agresiva campaña contra el pueblo y gobierno de Cuba, para crear un clima que justifique cualquier agresión contra los costarricenses que simpatizamos con la causa de la Revolución Cubana.

Como tales hechos están

sembrando intranquilidad y peligro en nuestro ambiente, nosotras protestamos de la pasividad del gobierno ante estos actos contrarios al respeto que deben mantener los asilados políticos en el país que les ha dado albergue.

No queremos que nuestras instituciones sean irrespetadas por esos malos hijos de Cuba, ni vamos a permitir que algún costarricense sufra agresión y ofensa de esos extranjeros que no saben agradecer la hospitalidad que los ha brindado Costa Rica.

Por su medio, señor Presidente, reclamamos al gobierno medidas energéticas que pongan fin a estas acciones de tipo fascista que tratan de arrastrar a nuestro país hacia una lucha entre los pueblos de América Latina.

Queremos paz, respeto y tranquilidad para todas las familias costarricenses y para los extranjeros que saben convivir honorablemente con nosotros.

Esperando su respuesta nos suscribimos de Ud., Atentamente por, EL COMITE EJECUTIVO DE ALIANZA DE MUJERES COSTARRICENSES,

MARIA A. DE MATA
Presidente de AMC
ESTER VASQUEZ
Sra. de Organización de AMC

11180 propiedades entregadas en Cuba

El siguiente cable explica una de las razones por las cuales el imperialismo yanqui, unido a los terratenientes feudales de Cuba, atacan a la Revolución Cubana. Pero el mismo cable explica por qué los pueblos del mundo, los obreros, los campesinos, los intelectuales, apoyamos la Revolución Cubana, que es ancha puerta de América.

El cable dice así:

LA HABANA, DIC. 31.—11.180 títulos de propiedad de la tierra entregó a los campesinos el Instituto Nal. de Reforma Agraria (INRA) el primero de enero próximo, al conmemorarse el segundo aniversario del triunfo de la revolución. Los títulos se entregaron por zonas de desa-

rrollo agrario, atendiendo al laborioso trabajo de 4 meses por el Depratamento Legal del INRA, la Administración de Ingenios, el Instituto Cubano de Cartografía y Catastro, las Asociaciones Provinciales campesinas y las agrupaciones de cooperativas. 102 mil familias ocupaban antes de la revolución el 42 por

ciento del área nacional de fincas, con ingresos de hambre, debido a las exigencias de participación que imponían los propietarios de las tierras. En el censo de 1953 se consigna que el 75 por ciento de las viviendas campesinas las constituían bohíos con pisos de tierra sin alumbrado eléctrico ni letrinas. La ley de

reforma agraria dictada por el gobierno revolucionario terminó con esta situación al construir casas de mampostería a los campesinos, limitadas a 30 las caballerías que podía poseer un agricultor y otorgar la propiedad de toda aquella que la trabaja hasta una sección de dos caballerías.

\$ 225 millones para casas baratas en Cuba

El Gobierno de Bélgica verdugo de los trabajadores y lacayo del imperialismo

BRUSELAS 30 DIC.—Los obreros de las centrales eléctricas y fábricas de gas se sumaron hoy al movimiento de huelga dirigido por los socialistas que ha entrado en su octavo día y se ha extendido a todo el país. Mientras el primer Ministro Gaston Eysken declara que el Gobierno no mantendrá el orden y no renunciará. La prensa belga insinúa que 'debiera dimitir sino quiere satisfacer las demandas populares. El periódico católico "Bélgica Libre" señala la posibilidad de celebrar nuevas elecciones. También varios diarios ingleses recibidos aquí comentan la situación recomendando cautela a Eysken y señalando que "los obreros viven en Bélgica en peores condiciones que en los demás países asiáticos. Sin dicatos franceses han enviado ayuda monetaria a los huelguistas belgas y en cantidad calculada en 600.000 francos. Por su parte la prensa de Alemania Occidental recomienda al gobierno de Eysken que no ceda ante la presión de los huelguistas. La huelga es total.

Documento de valor universal

SANTIAGO DE CHILE, ENERO 2.—Terminó hoy en esta capital el pleno comunista que aprobó por unanimidad la declaración de los 81 Partidos en Moscú.

El Secretario General del Partido Luis Corvalán dijo que la declaración de Moscú es un documento de valor universal que arma a los comunistas con los conocimientos necesarios, dando les una orientación concreta.

Pueblo yanqui mal informado

LA HABANA, DIC. 30 (PL).— El pueblo norteamericano no conoce la revolución cubana porque está mal informado sobre ella. Afirmó hoy Benjamín Smith, abogado del sindicato de trabajadores de la industria azucarera de New Orleans al llegar aquí para participar en los actos conmemorativos del segundo aniversario de la revolución. Si se le informara más honradamente, habríamos más norteamericanos amigos de la Revolución, dijo.

CRISIS EN LA INDUSTRIA YANQUI

DETROIT, DIC. 30.—La producción de automóviles descenderá esta semana a su más bajo nivel desde mediados de Setiembre a causa de las grandes existencias disponibles. Los fabricantes tienen el plan de montar 87989 automóviles esta semana, lo que representa una baja de 26952 en relación con la anterior y de 24124 respecto al mismo período del año anterior. Seis de las siete plantas de Chrysler Corp. se encuentran cerradas durante esta semana y la entrante. El resto de las plantas de montaje trabajan cuatro días solamente. La producción de camiones en la semana actual se calcula en 15483 unidades comparada con 19372 de la semana pasada y 17540 de hace un año, según informó la publicación "News Trade".

Otra de las realizaciones de la Revolución Cubana que a los prestamistas y caseros millonarios, saca de quicio, lo mismo que a los inversionistas yanquis, por lo que agradece al Gobierno de Fidel Castro, se da a conocer en este cable.

Es el siguiente:

LA HABANA, DIC. 30.—Un total de 255 millones de dólares destinará el gobierno revolucionario para la construcción de viviendas y atenciones a los doscientos mil retirados y pensionados, de acuerdo con las cantidades consignadas en el programa del próximo año. Aunque en el presupuesto récord se ha puesto el mayor énfasis en las inversiones de fomento agropecuario e industrial, se destinarán 170 millones para los 120 mil jubilados del Estado y los 75 mil del Banco de Seguros Sociales de Cuba (Bansescu), así como para los nuevos retirados y pensionados que se produzcan durante 1961. En los planes de construcción se incluyen partidas por más de 85 millones de dólares para la fabricación de viviendas, destinadas a erradicar para siempre las cuarterías, los bohíos y barrios de indigentes. El Instituto de Ahorro y Vivienda (INAV) fabricará casas y edificios por quince millones de dólares; el departamento de viviendas campesinas del Instituto Nacional de Reforma Agraria (INRA) dispondrá de 35 millones y el Consejo Superior de la Reforma Urbana fabricará viviendas por otros 35 millones. Trascendió que en este fin de semana serán dadas a conocer oficialmente las cifras exactas del presupuesto —programa que regirá para el "Nuevo año".—

Lagarto, serás muerto

SAN JUAN, PUERTO RICO, ENERO 2.—Inscripciones dando vivas a Fidel Castro, a Albizu Campos y a las revoluciones de Cuba y Pto. Rico, continuaron apareciendo en esta capital y el resto de la isla. Otros letreros que decían 'muera Muñoz Marín' "Lagarto, serás muerto" y "yanqui, vete de Puerto Rico", fueron hechos en distintos sitios del área metropolitana y ciudades del interior del país. Letreros semejantes

han venido apareciendo también en residencias y establecimientos comerciales en San Juan y Bayamo. Con motivo de las demostraciones nacionalistas que coinciden precisamente en los preparativos para inaugurar el período de mandato del gobernador Muñoz Marín, la policía ha sido alertada secretamente y se han asignado agentes vestidos de civil en automóviles privados no oficiales.

China de día

EL LIBRO DE
ADOLFO HERRERA
GARCIA
Próximamente — Pídale!

De Vietnan del Norte refutan calumnias de la camarilla de Nosavan

HANOI, DIC. 31, (SINJUA).—Un portavoz del Ministerio del Exterior de la República Democrática de Vietnam hizo pública una declaración refutando energicamente las calumnias infundadas inventadas hoy por la difusora de la camarilla traidora de Phoumi Nosavan-Boun Cum, de que las tropas de la República Democrática de Vietnam han invadido Laos. La declaración hace notar que dicha noticia no es más que una triguñuela usual del imperialismo norteamericano y sus lacayos, endeizada a comoufilar la intervención abierta contra Laos por el imperialismo norteamericano, Tailandia, Vietnam del Sur y otros países miembros del bloque agresivo de la SEATO, para llevar su interferencia en gran escala. El gobierno de la República Democrática de Vietnam, sigue diciendo la declaración, declara que su firme política hacia Laos es de no intervención en los asuntos internos de ese país, respeto a los cinco principios de coexistencia pacífica y los acuerdos ginebrinos sobre Laos. Pide que cualquier interferencia y agresión contra Laos por el imperialismo norteamericano y sus lacayos deben ser suspendidas. El imperialismo yanqui y sus lacayos tienen que cargar con la plena responsabilidad por las graves consecuencias de sus actos, subraya la declaración. El Gobierno de la República Democrática de Vietnam reclama la convocatoria de una conferencia de los países que tomaron parte en la conferencia de Ginebra sobre Indochina, en 1954, y la reactivación de la comisión internacional en Laos, con el propósito de restaurar la paz en Laos, salvaguardar los derechos nacionales fundamentales del pueblo laosiano y mantener la paz en Indochina y en Asia, señala con énfasis la declaración.



Triunfos del Pueblo en Laos

HANOI, ENERO 1º.—(SINJUA).—Las capitales de las provincias de Phong Saly y Vieng Khoang fueron liberadas ayer y esta mañana respectivamente por tropas del Gobierno del Reino de Laos en coordinación con las unidades combatientes de Pasét Lao, según comunicó esta noche "La Voz de Laos" del gobierno legítimo.

Saludo a Cuba del 'Diario del Pueblo'

PEKIN, ENERO 1º (SINJUA).—Saludando el segundo aniversario de la victoria de la revolución del pueblo cubano, el "Diario del Pueblo" dice hoy en su editorial que "el pueblo chino, lleno de alegría, celebra la brillante victoria conquistada hace dos años por el pueblo cubano y le brinda alto tributo por su heroica lucha en defensa de la Revolución y contra la agresión imperialista yanqui". El periódico subraya: el pueblo chino desea de todo corazón al pueblo cubano que logre constantemente nuevos éxitos e impulsar adelante su causa revolucionaria y construir una nueva Cuba próspera, rica y poderosa". La revolución del pueblo cubano tiene profundo significado en la historia mundial. La victoria lograda por el heroico pueblo cubano hace dos años no solamente rompió las cadenas que le oprimían y conquistó su liberación, sino también golpeó el fatalismo de que los países situados cerca del imperialismo norteamericano, no podrían lograr la victoria en la revolución popular. Ha dado un brillante ejemplo a los pueblos latinoamericanos y ha estimulado y empujado en grado sumo el movimiento revolucionario democrático nacional en todo el continente de América Latina y en los países de Asia y África, señala el periódico. "Durante los últimos dos años transcurridos, los pueblos de todo el mundo han seguido con simpatía particularmente profunda la lucha del pueblo cubano dirigida directamente contra el imperialismo yanqui, una lucha en defensa de los frutos de la revolución y contra la intervención extranjera. El intrepido, heroico e indomable pueblo cubano ha ganado la profunda admiración y el elogio de los pueblos del mundo. También ha estimulado y fortalecido poderosamente la confianza y decisión de todos los pueblos subyugados que se esfuerzan por la liberación nacional, ejerciendo así una enorme influencia en la lucha contra el imperialismo en escala mundial", subraya el periódico. "Durante los últimos dos años, el pueblo cubano, bajo la justa dirección del Primer Ministro Castro, ha mantenido firmemente la independencia nacional, defendido la revolución y la ha impulsado hacia adelante, señala el periódico. La reciente conferencia de Moscú de representantes de los partidos comunistas y obreros ha señalado en su declaración que para conquistar una liberación nacional completa, todos los pueblos oprimidos deben llevar a cabo la revolución nacional, antimperialista y democrática hasta el final, que es necesario desplegar una lucha decidida contra el imperialismo y contra los restos del feudalismo y unir todas las fuerzas patriotas de la nación para formar un solo frente nacional y democrático, a fin de cumplir las urgentes tareas del renacimiento nacional. El gobierno revolucionario y el pueblo de Cuba, durante los últimos años, han logrado destacados éxitos en estas tareas. Al mismo tiempo estos éxitos han consolidado la base de la victoria de la revolución cubana, movizando al pueblo cubano más extensiva e intensivamente y fortalecido grandemente las fuerzas contra la agresión imperialista yanqui", dice el diario. "Durante los últimos dos años, el pueblo cubano ha encontrado muchas dificultades, sobre todo la constante amenaza de la agresión imperialista yanqui. El imperialismo yanqui que considera la revolución cubana como una peste, trata por todos los medios posibles de ahogarla. Con este propósito, ha recurrido a todos los medios concebibles desde el bloqueo económico y las actividades subversivas hasta la amenaza. Sin embargo, el pueblo cubano, contando con sus propios esfuerzos infatigables y con el apoyo de los países socialistas y pueblos del mundo, ha vencido toda clase de dificultades y llevado adelante valerosamente la causa revolucionaria. Esto demuestra plenamente que el pueblo cubano tiene profundo conocimiento de la lógica de la revolución; cualquier revolución encontrará seguramente muchas dificultades. Pero puede vencer los obstáculos en su camino de avance si cuenta con su propia fuerza organizada y fortalece la solidaridad con los pueblos de los países socialistas y de todos los demás países del mundo. Todos los caminos revolucionarios son invariablemente ásperos y tortuosos; el pueblo cubano encontrará nuevas dificultades. Sin embargo, estamos firmemente convencidos de que el pueblo cubano logrará continuamente nuevas victorias en sus esfuerzos incansables para superar dificultades. Como el Primer Ministro Castro ha dicho, cuanto mayores sean los obstáculos, tanto más allá avanzará la revolución cubana", señala el "Diario del Pueblo".

El pueblo cubano tiene dos consignas militantes que resuenan por todo el país, "Patria o muerte" y "vencemos", las cuales dan plena expresión del valor y la fuerza del pueblo cubano. Demuestran que éste reconoce claramente la naturaleza agresiva del imperialismo yanqui y sabe que para tratar con tal enemigo jurado, es necesario desecher todas las ilusiones y desplegar una lucha irreconciliable contra él.

El Gbno. de Souvanna Phoum

HANOI, DICBRE. 26 (SINJUA).—Según una transmisión de ayer de 'La Voz de Laos', el representante del Gobierno Real de Laos y ministro de información dió a conocer una nueva declaración señalando que el Gbno. Phouma es el único gobierno legítimo de Laos. La declaración dice: "Aunque el gobierno Real y los órganos administrativos se han retirado provisoriamente de Vientiane, las diversas nacionalidades de Laos declaran firmemente el derecho a una vida de libertad y lucharán hasta el final por la justicia bajo la dirección del gobierno legítimo. Ninguna fuerza puede debilitar esta situación".

Agrega: "Considero necesario subrayar que el 'gobierno provisional' de Baun-Phoumi es absolutamente ilegal es justo decir que se trata de un 'gobierno' establecido por la camarilla traidora, el cayo fiel de los extranjeros". La declaración señala que después de la rebelión del Luang Prabang, en el mitin celebrado por el Gobierno Real de Laos el 11 de noviembre en Vientiane, se publicó una declaración de que a partir de ese día, el gobierno legal no llevará a cabo ninguna decisión del Rey que se hiciera bajo coacción. En cuanto a la Asamblea Nacional, después de la rebelión de Vientiane, la mayoría de los

Contra dictadura intensifican congoleses paraguaya

PEKIN, DIC 31 (SINJUA).—El Partido Comunista de Paraguay ha dirigido recientemente un llamamiento a los comunistas y a otros sectores progresistas de todo el mundo exhortándoles a condenar al régimen dictatorial de Stroessner, según una información procedente de Asunción.

También les lleva a tratar por la libertad inmediata de los miembros del comité central del Partido Comunista de Paraguay y los presos políticos de otros partidos políticos de oposición que se encuentran en prisión. El llamamiento dice que con el estallido de la guerra guerrillera y el amplio desarrollo del movimiento democrático en Paraguay, la dictadura militar, dirigida por Stroessner ha hecho todo lo posible para intensificar el más cruel terror contrarrevolucionario y salvarse de su fracaso.

El llamamiento dice que Antonio Alonso, miembro del Comité Central y del Buró Político y Secretario del Partido Comunista de Paraguay, y algunos otros miembros del Comité Central, murieron como resultado de las torturas y maltrato en manos de Edgar Sunfran, Ministro del Interior de Paraguay y agente del Buró Federal de Investigación de los Estados Unidos.

La vida de otros muchos miembros del Comité Central del Partido, encarcelados durante muchos años, particularmente el profesor Antonio Maidan, segundo Secretario del Partido, se hallan en crecientemente peligro.

Estos dirigentes del Partido, héroes que luchan por liberación popular están en las cárceles, en condiciones inhumanas, gravemente enfermos y sin asistencia médica, lo que infuye en su salud y hace temer por sus vidas.

Intensifican congoleses

PEKIN, DIC 31 (SINJUA).—Según informaciones procedentes de Leopoldville, unos doscientos soldados del gobierno congolés entraron a teayer en la provincia de Krusva, dispuestos a unir sus fuerzas con las fuerzas armadas patriotas de Brauli, para intensificar sus ataques contra el régimen de la camarilla traidora de Tzombe, en Katanga. El destacamento congolés, leal al gobierno de Lumumba, llegó a la zona del norte de Katanga, que es una de las zonas centrales donde

Concierto por las luchas

PEKIN, DIC 27 (SINJUA).—Se realizó esta noche en esta capital un concierto en conmemoración del 150º an

Pueblo de Orán despliega nueva lucha

—A despecho de los días de represión sanguiñaria y trénetica de las autoridades francesas, Argelia lanzó una nueva ola de lucha patriótica el 28 y 29 de diciembre, según informaciones de Orán. En el barrio de Orán, que fue cercado estrechamente por el ejército y la policía de los colonialistas franceses, los patriotas argelinos continuaron luchando el miércoles pasado por la noche, haciendo caso omiso del toque de queda impuesto por las autoridades coloniales. En el barrio de "City Pit", el pueblo resistió heroicamente la represión del ejército y policía franceses. En el distrito Lamur, los manifestantes patriotas apostados en las terrazas de las casas, arrojaron tejas, piedras y macetas de flores contra los patrulleros militares franceses, que fueron a reprimir al pueblo de dicho distrito, según se comunica, los patriotas argelinos indignados se pararon a un centinela de la fuerza colonial

es el único legítimo de Laos

parlamentarios fue secuestrada en Sauvanaksh; por lo tanto, las resoluciones de la Asamblea Nacional tampoco serán consideradas válidas.

Después de condenar a los rebeldes por sus crímenes de introducir en el país agresores extranjeros para masacrar a compatriotas, iniciando y expandiendo la guerra civil, la declaración subraya: "El pueblo laosiano reconoce solamente un gobierno y éste es el que proclama la política de paz, neutralidad y amistad nacional. Reafirmo que nuestro deseo es continuar la política trazada por el gobierno de Souvanna

Phouma. Llamo a todo el pueblo laosiano a que se una alrededor del gobierno luchando por la realización de su política de paz, neutralidad y amistad nacional, y contra la intervención extranjera".

La declaración expresa el agradecimiento a los países amantes de la paz y la justicia que han apoyado y ayudado a Laos. Expresa la esperanza de que los dos presidentes de la Conferencia Ginebrina de 1954, y los países que tomaron parte en ella, adopten medidas urgentes reuniéndose de nuevo para la solución de la cuestión laosiana.

la lucha contra traidores

de los habitantes de la tribu de Baluba libraron fuertes batallas contra las tropas reaccionarias. Los patriotas de Baluba del Congo, persistieron en su lucha armada patriótica, man combatido continuamente contra la camarilla Tsombe. El martes, un tren que venía de Elizabethville, capital de Katanga, hacia Kamina, al norte, fue tres veces atacado por los patriotas de Baluba, a pesar de que el tren estaba escoltado por "las fuerzas de la ONU".

as de la independencia

versario de las luchas por la Independencia Nacional de los países latinoamericanos y en celebración del 2º aniversario de la victoria de la Revolución Cubana. El concierto fue patrocinado por la Asociación de Amistad Chino-Latinoamericana, la Unión de Músicos chinos y la Unión de Danzantes chinos. Fue interpretado un programa de canciones y danzas chinas y latinoamericanas, incluyendo algunas que aprendieron los artistas chinos durante su reciente gira por países latinoamericanos; sobre todo las canciones cubanas, fueron aplaudidas calurosamente por el público.

Entre más de mil personas que asistieron al concierto, se encontraban el vicepresidente del Comité Nacional del Consejo Consultivo Político del pueblo chino: Chang Jang, viceministro del Exterior: Chu Tu Nan, presidente de la Asociación de Amistad chino-latinoamericana; La Chi, presidente de la Unión de Músicos Chinos, y dirigentes de otros círculos de la capital. Estuvieron presentes Oscar Pino Santos, Embajador de Cuba en China y su esposa, y huéspedes procedentes de Latinoamérica que se hallan en China.

Llamamiento del Partido Comunista mexicano

PEKIN, DIC 31 (SINJUA) —El Partido Comunista Mexicano hizo recientemente un llamamiento a los Partidos Comunistas y a todos los pueblos y ciudadanos progresistas en favor de los dirigentes de los sindicatos que fueron encarcelados por las autoridades mexicanas, según una información procedente de la Ciudad de México.

El llamamiento dice que después de la huelga general de los obreros de ferrocarriles en marzo y abril del año pasado, las autoridades mexicanas han llevado a cabo crueles represiones contra el movimiento obrero y las fuerzas democráticas y realizó otro arresto en masa en setiembre pasado con intención de reprimir la lucha en defensa de las garantías constitucionales y por la libertad de los presos políticos.

El llamamiento dice que los líderes políticos y sindicales que están ahora arbitrariamente encarcelados son David Alfaro Siqueiros, miembro del Comité Político del Partido Comunista mexicano; Encarnación Valdés, miembro del Comité Central del Partido; Valero, Secretario General del Sindicato de los trabajadores ferroviarios, el Secretario General de la Unión General de Obreros y Campesinos de México; y muchos otros célebres dirigentes políticos y de sindicatos.

Declararon una huelga de hambre el 20 de noviembre de este año para protestar contra el arresto arbitrario y en demanda de su libertad.

El llamamiento pide a los Partidos Comunistas y a los pueblos progresistas de todos los países enviar mensajes de protesta al Presidente mexicano exigiendo la libertad de los detenidos.

Condenan imperialismo Presidentes de Guinea, Mali y Ghana

CONAKRY, DIC. 25, (SINJUA).—Se celebró el viernes pasado por la tarde en esta ciudad un gran mitin para dar la bienvenida al Presidente de la República de Mali, Modibo Keita, y al Presidente de la República de Ghana, F. Nkrumah. Los dos presidentes arribaron a esta capital, a invitación del Presidente de Guinea Sekou Thouré, para sostener conversaciones sobre la situación de Argelia y el Congo y sobre la cooperación de los tres países en las luchas contra el neo-colonialismo. Los presidentes Sekou Thouré, Modibo y Nkrumah hicieron uso de la palabra en el mitin de masas. El presidente Sekou Thouré dijo: "No toleraremos de ninguna manera el desarme a las tropas fieles al gobierno legítimo del Congo y se arme a las que traicionen al Congo, fraguando planes contra la libertad de los pueblos hermanos de Argelia y el Congo". El presidente Thouré señaló que la reunión de tres países discutirá las cuestiones relacionadas con la defensa de la libertad de Argelia y denunció las acciones reaccionarias de las Naciones Unidas en el Congo. Dijo que la ONU había ayudado a los usurpadores del poder en el Congo, haciendo imposible que funcionen las instituciones legales nacionales de la república del Congo. Continuó: "Esta reunión nuestra, celebrada después de las conversaciones bilaterales de Ghana-Guinea, Ghana-Mali y Mali-Guinea, demuestran que los tres países fortalecerán su coordinación y cooperación en la lucha contra el imperialismo y neo-colonialismo". Dijo que Guinea se opone sin ninguna vacilación al imperialismo y colonialismo y se pronuncia firmemente por la independencia inmediata y completa de los pueblos de los países africanos.

En conclusión, Thouré declaró que espera que se fortalezcan la amistad y la solidaridad entre Ghana, Mali y Guinea, por la paz y la coexistencia pacífica, y por la libertad, la soberanía y la solidaridad de los pueblos africanos, por la democracia, la justicia social y el incesante progreso. El presidente Keita en su discurso dijo: "Los amigos leales que se concentran aquí darán, si fuere necesario, sus propias vidas para cimentar una Africa libre de colonialismo". Dijo: "La Unión Sudanesa, el gobierno y pueblo de Mali están decididos a hacer contribuciones para la defensa de la independencia de los tres países. Para la liberación del pueblo argelino, que ha luchado heroicamente durante seis años, y para asegurar que los sucesos del Congo no se repitan en otros países africanos". El presidente señaló que frente a la situación sumamente perturbadora de Africa es necesario hacer esfuerzos conjuntos, unirlos y elevar la vigilancia a fin de desplegar una lucha aun más efectiva contra el colonialismo. "Los colonialistas no han venido aquí por su amor a Africa. Los colonialistas ya están dando sus últimas boqueadas. Debemos luchar concertando los esfuerzos para expulsar de una vez para siempre a los imperialistas de nuestra tierra africana". Continuó: "Sólo los africanos pueden solucionar las cuestiones africanas". Con anterioridad a los discursos de los presidentes, las masas se manifestaron en la plaza pública llevando pancartas y banderas. Entre los manifestantes se encontraban unidades del ejército terrestre y unidades de carros blindados de Guinea.



China de Día

POR ADOLFO HERRERA GARCIA

¡UN LIBRO QUE LEERA EL PUEBLO!

¡PROXIMAMENTE! ¡PIDALO!

Chinos y soviéticos intercambian felicitaciones de Año Nuevo

PEKIN, ENERO 1º, (SINJUA).—Dirigentes del Partido Comunista y del Estado de China y de la Unión Soviética han intercambiado mensajes de año nuevo. Expresan colurosamente en sus mensajes su deseo de inquebrantable fraternidad entre los pueblos de China y de la Unión Soviética, y que se logren nuevos éxitos y triunfos en la lucha por la edificación del Socialismo y consolidación de la paz mundial en el nuevo año.

Mao Tse Tung, Presidente del Comité Central del Partido Comunista de China; Liu Shiao Chi, Presidente de la República Popular China; el Presidente del comité permanente del Congreso Popular Nacional de la República Popular China, Chu Te; y el Ministro del Consejo de Estado de la República Popular China, Chou En Lai, enviaron el 30 de diciembre un mensaje al Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista de la Unión Soviética, al Presidente del Consejo de Ministros de la URSS y al Presidente del Soviet Supremo de la URSS. El mensaje dice: "El año pasado ha sido un año en el que las fuerzas de la paz mundial y del progreso en el campo socialista como centro, se hicieron más poderosas contra las fuerzas del imperialismo y contra la guerra". "En el nuevo año, los pueblos de todos los países lograrán ciertamente nuevos y aun mayores éxitos". "En el año pasado, la amistad y la solidaridad entre los pueblos chino y soviético se han consolidado y desarrollado aun más. Al principiar el año nuevo, deseamos de todo corazón que el gran pueblo soviético logre más éxitos brillantes en la noble causa de la futura edificación del comunismo y la defensa de la paz mundial. ¡Que la inquebrantable amistad fraternal entre los pueblos chino y soviético sea eterna!"

N. Jruschov y L. Breshev enviaron ayer un mensaje a Mao Tse Tung, Liu Shiao Chi, Chu Te y Chou En Lai. El mensaje dice: "Les deseamos y a todo el pueblo trabajador de la República Popular China, nuevos éxitos y mayores triunfos en la lucha por la construcción del socialismo y la consolidación de la paz mundial en el año venidero. Deseamos que la inquebrantable amistad de nuestros grandes pueblos sea eterna, junto con la que nos liga a los pueblos de los países de todo el campo socialista, bañada de paz y seguridad, y garantía de victoria completa de las enseñanzas inmortales del marxismo-leninismo".

Las 12 páginas de ADELANTE significan un esfuerzo extraordinario que sólo se podrá sostener si el pueblo le da el apoyo que necesita



COEXISTENCIA PACIFICA ES LA DEMANDA DE TODOS LOS PUEBLOS DEL MUNDO

CUBA DE PIE

LA HABANA, ENERO 2.—Cuatro horas después de iniciado proseguía desarrollándose normalmente el más gran desfile militar que se hubiese realizado en Cuba. Miles de milicianos aun quedan por pasar frente a la tribuna presidencial en la cual se hallan entre otros el Presidente de la República, Osvaldo Dorticós, y el Primer Ministro Fidel Castro. Ambos han presenciado de pie durante las cuatro horas el paso de miembros del ejército rebelde, maestros voluntarios, jóvenes rebeldes y milicianos. Todos los grupos han desfilado armados, y algunos batallones llevaban sus ropas cubiertas de lodo y tierra a causa de que se hallaban atrincherados en virtud de la denunciada agresión armada a Cuba desde los Estados Unidos. Una vez que estos grupos pasaron frente a la tribuna presidencial, se reintegraron a sus trincheras, según se informó. Poco después de las 3 y 30 de la tarde, hora local, los milicianos marcharon ante la tribuna "a paso doble" para hacer más rápido el desfile que parece interminable por la enorme e incalculable cantidad de participantes que aun se hallaban concentrados en las zonas aledañas a la plaza cívica, escenario del

"NO" en el referendun colonialista de De Gaulle

TUNEZ DIC 31.—Organizaciones argelinas exhortaron a su pueblo para que el próximo ocho de enero contesten "NO" en el referendun del Presidente francés Charles de Gaulle.

El sindicato general de trabajadores, la Unión General

de Estudiantes musulmanes, imponer su régimen por la fuerza sobre el pueblo argelino, desafiando las resoluciones de la ONU que condenan el colonialismo y reconocen el legítimo derecho del pueblo argelino a la autodeterminación, la independencia y real soberanía, para regir sus propios destinos.

Dicen que el gobierno francés intenta nuevamente de

Líbano contra el colonialismo

BEIRUT, DIC. 30. (PL).—El Ministro de Planificación General del Líbano, Gahli Shain, declaró hoy que los acontecimientos de Argelia, el Congo, Cuba, Laos y otros países, dan a conocer el "verdadero carácter popular y están dirigidos a asegurar la liberación nacional y una vida decente para esos pueblos".

Agregó que para conseguir esos logros "los pueblos hacen enormes sacrificios en la lucha contra el imperialismo, que está tratando de mantenerlos fuera del camino de la civilización".

Kennedy ante crisis agrícola

PEAL BEACH, FLORIDA, DIC. 30.—La crisis en la agricultura en los Estados Unidos será tratada por el Presidente Electo, John F. Kennedy en una reunión que sostendrá el próximo jueves con líderes de nueve organizaciones agrícolas. Kennedy anunció que la reunión se efectuaría en Nueva York. Informó así mismo que mañana anunciaría otro importante nombramiento en su Gobierno. Kennedy permanecerá aquí hasta el miércoles por la tarde en que se trasladará a Nueva York.

HABLA JACOBO ARBENZ

LA HABANA, DIC. 31.—"Una invasión de fuerzas norteamericanas desde la base de Guantánamo contra el heroico pueblo cubano significaría el inicio de la tercera guerra mundial", dijo el ex-presidente de Guatemala Jacobo Arbenz refiriéndose a la inminente agresión armada yanqui contra Cuba. Señala Arbenz que la responsabilidad de un conflicto mundial recaerá por completo sobre el imperialismo en general, y ante todo sobre el imperialismo norteamericano. "Cuba no sólo cuenta con la solidaridad de todos los pueblos del mundo, sino fundamentalmente con el apoyo fraterno e inque-

brantable de la Unión Soviética y demás países socialistas", Arbenz considera que la agresión constituiría un acto desesperado del imperialismo norteamericano. "Allen Dulles, agrega el líder guatemalteco, organizador principal de estos planes, pretende repetir la agresión contra Guatemala, pero ha perdido de vista los cambios que han ocurrido en el mundo en los últimos seis años y la situación concreta de la revolución cubana". Termina Arbenz declarando que a nadie se le oculta que tal conflicto significaría la tumba del imperialismo.

Masacre en México

CHILPAÇINGO, MEXICO, DIC. 31.—Esta ciudad, capital del Estado de Guerrero, presentaba anoche un aspecto desolador después que fuerzas del ejército federal, por órdenes del general Julio Morales Guerrero abrieron fuego sobre una multitud de 3 mil personas que protestaban por la muerte de un trabajador electricista a manos de un soldado, cuando aquél se disponía a colocar un letrero con leyenda de protesta contra el gobernador, Raúl Caballero Aburto. Los sucesos provocaron la muerte de once manifestantes, un soldado y se han reportado más de 37 heridos, algunos de ellos graves. El general Julio Morales, a quien se señala como autor de la orden de fuego sobre la multitud, al ser interrogado contestó secamente: "tengo estrictamente prohibido dar información".

El Canal de nada sirve a Panamá

LA HABANA, ENERO 2.—Las violaciones por parte de los Estados Unidos contra los convenios y tratados del Canal de Panamá fueron expuestas por visitantes panameños durante una reunión celebrada aquí con jueces, abogados e intelectuales norteamericanos, que se hallan en Cuba con motivo del segundo aniversario de la Revolución Cubana. Los norteamericanos, mientras algunos del comité pro justo trato para Cuba, escucharon a periodistas, abogados y obreros panameños planear, entre otras cosas, la tesis de nulidad del tratado vigente sobre el Canal. En la reunión celebrada en el hotel "Habana Libre" consideraron aspectos jurídicos, políticos, económicos, y sociales de las relaciones impuestas a Panamá por los Estados Unidos. Uno de los panameños, el economista David Turner, destacó que en definitiva el Canal no aporta beneficios positivos a la economía de Panamá. Turner empleó como referencia a Costa Rica y dijo que en 1903 esa república presentaba un retraso social y económico de 50 años frente a Panamá, pero que ahora los costarricenses "sin canal", han logrado una economía "más sólida" que la panameña. Los norteamericanos presentes demostraron vivo interés, en los planteamientos de los panameños e hicieron repetidas preguntas para ampliar conocimientos sobre el tema. Ambos grupos acordaron mantener relaciones y correspondencia en el futuro inmediato. Entre los panameños asistentes a la reunión figuraron el Dr. César Pereira, abogado y profesor universitario Pablo Ríos, Secretario General universitario Pablo Ríos, Secretario General del Sindicato de Tipógrafos panameño, Ligia Alcázar, poetisa y dirigente de esa Asociación de mujeres panameñas, Alvaro Menéndez Franco, periodista y concejal Dr. Arrigo Guardia, médico Dr. Bolívar Davalos, periodista y abogado, Félix Dickson dirigentes sindical y otros.

CHINA DE DIA

EL LIBRO DE ADOLFO HERRERA GARCIA
¡PROXIMAMENTE! ¡PIDALO!

Cuba ha cometido el crimen....

bra de ninguna potencia ni de ningún Partido. El fenómeno tiene origen en la entraña misma de la organización social, en la contradicción existente entre el desarrollo de las fuerzas productivas y las relaciones de producción entre los hombres. Paralelamente con este fenómeno puramente material se ha formado ya un estado de conciencia revolucionaria en todos los pueblos de la tierra.

En los países capitalistas avanzados esa conciencia es socialista. En los países atrasados y sojuzgados esa conciencia es anti-imperialista.

Pues bien, los Estados Unidos están empeñados en frenar la revolución. Están empeñados en impedir que la sociedad humana se transforme y evolucione hacia formas superiores de vida. En ese afán echa mano de todos sus recursos. Usan la propaganda calumniosa y usan la violencia. Pero cada día experimentan nuevos fracasos. Ya la mitad del mundo se le hizo socialista. En Africa, Asia y América Latina los pueblos sometidos se levantan y se liberan. En sus Universidades, la protesta surge luminosa, y los científicos y los intelectuales son perseguidos tildados de comunistas. Por todas partes se oye el crugir del régimen que se resquebraja o despedaza. En los Estados Unidos hay en estos momentos 5 millones de desocupados.

Con qué apoyo cuenta el imperialismo norteamericano? Con el apoyo de sus tambaleantes monopolios, con el apoyo de la fuerza bruta y con el apoyo de una serie de gobiernos marionetas que actúan contra el sentimiento de sus propios pueblos. Las grandes masas populares del mundo están ya definidas contra el imperialismo y avanzan por el camino de la Revolución, una vez conscientemente y otras veces sin conciencia clara, pero siempre empujadas por la Historia y por el imperativo de sus propias necesidades.

Será por casualidad que en el mismo período en que Cuba se libera de las cadenas de los monopolios y se convierte en nación realmente soberana, se liberen decenas de pueblos también encadenados, en el Asia y en Africa? Qué hombre realmente serio y consciente puede realmente creer con sinceridad que semejante fenómeno obedezca a maniobras de Moscú o a propagandas mágicas filtra-

das a través de las fronteras de los países? ¿No será más cuerdo entender que este hecho no se produce por casualidad, que está regido por las leyes de la Historia y que la transformación que esta produciéndose en el mundo debe ser aceptada si no con júbilo por lo menos con resignación?

A la luz de las anteriores consideraciones es que quiero examinar lo que está ocurriendo en Cuba en estos momentos.

Hace unos pocos días el Departamento de Estado hizo llegar a los Gobiernos de América Latina un documento secreto en el que hace saber que Cuba será atacada por los infantes de marina en vista de que hay noticias de que en la isla existen ya 17 ramplas lanzacohetes. En el mismo documento se sugiere a los Gobiernos romper relaciones diplomáticas con Cuba. El documento no pudo mantenerse tan en secreto y fue dado a conocer por la prensa del Uruguay en informaciones ampliamente confirmadas por funcionarios uruguayos. Según esos informes el ataque armado se producirá antes del 18 de enero en curso. El Gobierno que preside el señor Eisenhower quiere dejar planteado el conflicto antes de terminar sus papeles. Para iniciar la ejecución del plan el Gobierno del Perú rompió relaciones con Cuba. Luego se produjo el rompimiento de los Estados Unidos. Los Estados Unidos esperaban que inmediatamente después los demás países latinoamericanos hicieran lo mismo. Como obedeciendo a una consigna, cierta prensa del continente publicó editoriales fingiéndose alarmada de los sucesos de Cuba y presionando a los respectivos Gobiernos a seguir el ejemplo del Perú. Sin embargo, las cosas hasta el momento no están saliendo conforme al plan. Los Gobiernos de Uruguay, Colombia, Chile, Ecuador, Argentina y Brasil han declarado que no están dentro de la política de rompimiento de relaciones con Cuba, es decir, que no quieren jugar el papel de títeres del Departamento de Estado. El Presidente electo Kennedy se ha negado a comentar siquiera la actitud del Presidente Eisenhower. Todo esto lo estoy leyendo en cables que nuestra prensa se cuida mucho de no publicar pero que a veces no se quedan en el cesto de los

papeles inútiles que tienen los periódicos.

El representante de los Estados Unidos en la ONU negoció que su Gobierno tuviera el propósito de agredir a Cuba militarmente. Negó también la existencia del memorándum secreto. Sin embargo, el Canciller Roa demostró, que el memorándum existe y que el plan de agresión también existe. Lo que ocurre es que la denuncia inesperada del memorándum y del plan probablemente induzcan a los Estados Unidos a cambiar una vez más su táctica. Ya ha tenido necesidad de cambiarla varias veces. Recordemos algunos antecedentes.

Cuando Fidel Castro tomó el Poder no cometió el error de mantener el viejo ejército de Cuba, forjado y educado en el espíritu de la tiranía y de sumisión al Departamento de Estado. Disolvió ese ejército y entregó las armas al pueblo. Nació un ejército popular integrado por obreros, campesinos y estudiantes. Prácticamente el pueblo se convirtió en Ejército. Si Fidel no hubiera dado ese paso habría quedado a merced del Departamento de Estado quien habría podido tumbarlo en cualquier momento, como tumbó a Arbenz en Guatemala o doblegarlo como ha doblegado a Betancourt en Venezuela.

Cuando el Departamento de Estado se dio cuenta de que Fidel no iba a jugar de revolución sino a hacer la revolución que ansiaba el pueblo de Cuba comenzó a organizar en la Florida a los batistianos expulsados por el pueblo en la creencia de que había la posibilidad de obtener un levantamiento dentro de Cuba. Muy pronto se desengañó, porque comprobó que la inmensa mayoría del pueblo cubano estaba con la revolución. No era posible un levantamiento. Los cientos de miles de campesinos que estaban recibiendo tierras incultas y convirtiéndose en finqueros no iban a empuñar el rifle contra el Gobierno que realizaba la reforma agraria. Tampoco iban a hacerlo los obreros que eran ya parte integrante del Poder Revolucionario, que se sentían dueños de sus destinos, que se daban cuenta de que Cuba al recuperar las riquezas que antes usufructuaban las compañías, creaba condiciones para levantar su propio nivel de vida. Tampoco se prestarían para el juego las capas avanzadas de la clase media

que recibieron beneficios de la Revolución desde el primer momento, que veían abrirse nuevas perspectivas de empleo a su trabajo profesional en el mejoramiento económico de los campesinos y obreros y que veían cerrar el paso a la condición humillante de prestar su servicio a compañías extranjeras que pagaban al profesional nativo honorarios inferiores a los que en igual puesto pagaban a los profesionales importados; que previeron, desde ese momento, el poder y la riqueza que podrían fructificar en la nueva Cuba. Además, era posible creer que el pueblo de Cuba estaba dispuesto a aceptar el liderazgo de los generalotes y politicastros compinches del batistato? Evidentemente, no era posible pensar en levantamientos populares en Cuba.

Entonces comenzó el incendio de cañaverales por aviones que se levantaban en el territorio de los Estados Unidos. Creyeron que arruinarían a Cuba y provocarían el descontento popular destruyendo la principal fuente de riqueza de ese país. Pero el pueblo de Cuba en masa, ayudado por la solidaridad internacional, frenó la maniobra de los incendiarios. Resolvieron, entonces, dejar a Cuba sin petróleo. En esa forma se proponían paralizar su vida económica. Pero el socialismo le dió, en el acto, petróleo a Cuba. Sin embargo había que refinar ese petróleo y las empresas refinadoras se negaban a refinarlo. Fidel les dió un plazo para que lo refinaran. Ellas mantuvieron su rebeldía. Entonces fueron nacionalizadas. El Gobierno fue obligado a dar este paso por la propia torpeza de las compañías. La Revolución tenía el derecho y la obligación de defenderse. Se produjo entonces la siguiente medida: Los Estados Unidos se negaron a comprar — 800.000 toneladas de azúcar a Cuba. Este parecía un golpe mortal. Pero no lo fue porque el socialismo adquirió las 800.000 toneladas. Anunció entonces el Gobierno de los Estados Unidos, con la aprobación del Senado, que definitivamente no se le compraría ninguna cantidad de azúcar a Cuba. Algunos de nuestros países cantaron gloria porque vieron la posibilidad de beneficiarse con los despojos del país hermano, víctima de la agresión imperialista. Este otro golpe también fracasó porque el mundo socialista

también resolvió absorber toda la producción de azúcar cubana y ayudar a Cuba mediante empréstitos a largo plazo, bajo interés y sin compromisos políticos, a resolver todos los problemas económicos. Aquí murió el plan de los Estados Unidos para asfixiar a Cuba económicamente. Estaban cerrados todos los caminos: no era posible un levantamiento popular, poco era posible desarticular a economía cubana. Qué camino quedaba? Pues la agresión directa. El Estado Mayor del Ejército se reunió y tomó todas las medidas para efectuar la agresión por infantes de marina, pretextando ante el mundo que Cuba se había convertido en satélite de la Unión Soviética y de China. Realmente, Cuba no había hecho otra cosa que defenderse, obligada por el Estado Mayor se filtró y fue conocido por el Gobierno de Cuba inmediatamente, y también por otros Gobiernos. Fue entonces cuando Jruschov anunció que una agresión a Cuba podía obligar a la Unión Soviética a atacar a los Estados Unidos. Esto paralizó la maniobra militar del Departamento de Estado aunque no la liquidó. Se decidió a buscar otro camino. Fue convocada la Conferencia de Cancilleres de San José de la cual se esperaba sacar una resolución que autorizara la agresión militar con el pretexto de que Cuba era una cabeza de puente del comunismo internacional. La Conferencia de San José no se atrevió a llegar a este extremo por temor a la reacción de los pueblos latinoamericanos. Entonces se pensó en convertir a Guatemala en una base de operaciones contra Cuba. Allan Dulles, Jefe del Servicio de Inteligencia del Ejército de los Estados Unidos, aportó cuatro millones de dólares y se inició la construcción de bases de operaciones en Guatemala. Al mismo tiempo se comenzó a reclutar mercenarios para la invasión, y a organizar una campaña de prensa continental destinada a preparar el ambiente. Hablando de asesinatos inexistentes, de persecuciones a la Religión también inexistentes, de compromisos peligrosos con China y la Unión Soviética, y de toda clase de crímenes novelescos, se pretende vocear la opinión pública de nuestros pueblos contra Cuba por

Llamamiento de la C. G. T. C. a la clase obrera nacional y pueblo costarricense

El diario "La Nación", en nota editorial de 3 de enero, pide al Gobierno la ruptura de relaciones diplomáticas con el régimen de Fidel Castro. La cuestión no tendría nada de alarmante, si "La Nación" solamente fuera el órgano de las compañías norteamericanas y de la oligarquía criolla. Pero es el caso que también es vocero oficial del gobierno de la República. Por tanto, tenemos que entender que círculos del gobierno del señor Echandi le piden a éste que rompa con Cuba, y se ponga abiertamente dentro del plan, organizado por los Estados Unidos, para aislar diplomáticamente a Cuba y llevar a cabo la agresión armada directa.

Sin andar con rodeos "La Nación" se pronuncia en favor de la actitud del gobierno oligárquico del Presidente Prado, del Perú, que procediendo también con órdenes del Departamento de Estado, decidió romper relaciones con Cuba.

Mientras tanto, en las propias bases de los Estados Unidos, según comunican fuentes fidedignas, se apresuran los preparativos de agresión. Al parecer se está haciendo todo lo posible para que el nuevo Presidente, Mr. Kennedy, se encuentre a la hora de

hacerse cargo del poder, con un hecho consumado por su antecesor, la agresión armada contra Cuba.

En Costa Rica, mientras se prepara la opinión pública para justificar el crimen horrendo que planea el imperialismo, los batistianos, alentados por la tolerancia y el apoyo oficiales, parecen haber pasado a la acción. En efecto, tras tratar de impedir el vuelo de un avión de Latsa a Cuba, con lo que pusieron en peligro la vida de más de veinte costarricenses, pasaron el 30 de diciembre a atacar con botellas llenas de tinta roja la Embajada de Cuba y el local de la Sociedad de Amigos de la Revolución Cubana. Todas estas fechorías ocurren sin que ningún órgano represivo se ocupe de ellas. Sin duda estos bandoleiros cuentan con patente de corso para delinquir.

Como costarricense, y como dirigente obrero, tengo derecho a sentar mi más enérgica protesta por todos estos hechos.

La clase obrera nacional, y en general las masas populares, deben prepararse para defender la paz de la República seriamente amenazada. Si no tomamos medidas de autodefensa, pronto los locales de los sindicatos serán asaltados por los batistianos y

los dirigentes obreros seremos asesinados como perros en las calles. Hay a la vista una confabulación entre ciertas autoridades del gobierno y los batistianos, ambos actuando bajo la batuta de la Embajada Americana.

Al denunciar lo que está pasando, en especial la manobra que tiene por objeto preparar el terreno para ahogar en la sangre de sus hijos la patria de José Martí, hago un llamamiento enérgico a la clase obrera nacional, organizada y no organizada, a todos los patriotas, a los círculos democráticos, a los amigos de la revolución cubana, para que manifiesten por todos los medios a su alcance su repudio por la tolerancia del gobierno con los batistianos, y contra la amenaza de agresión imperialista a Cuba.

Manos fuera de Cuba!, debe ser la consigna que resuene de un rincón a otro de nuestra República. Batistianos, fuera!, debe ser la palabra de orden de la clase obrera organizada.

San José, Enero 3 de 1961.
Por la Confederación General de Trabajadores Costarricenses,

Gonzalo Sierra CANTILLO
Secretario General

CENTRO OBRERO DE ESTUDIOS SOCIALES

CARTAGO

9 de Enero a las siete de la noche

EDUARDO MORA VALVERDE

Hablará

Sobre:

**EL ROMPI-
MIENTO DE
RELACIONES
DEL PERU Y
DE EE. UU.
CON CUBA**



ALAJUELA

ARNOLDO FERRETO SEGURA

Hablará:

Sobre:

**LAS MANIO-
BRAS DEL IM-
PERIALISMO
YANQUI CON-
TRA CUBA Y
LA ACCION DE
LOS PUEBLOS
LATINOAME-
RICANOS**



VIVA LA GRAN REVOLUCION CUBANA!!!!

HEREDIA

Domingo 8 de Enero a las tres de la tarde

Hablará:

CARLOS LUIS FALLAS SIBAJA

Denunciará:

**"LAS PELIGROSAS MANIOBRAS DEL
IMPERIALISMO YANQUI CONTRA LA
... HERMANA REPUBLICA DE CUBA" ...**

En apoyo a la Revolución Cubana

"El Presidente de la Asociación de Estudiantes de Economía de la Universidad de Honduras, Rolando Reyes, manifestó que las provocaciones imperialistas en la base naval de Guantánamo, indican una intención directamente contra el pueblo cubano. Señaló que la actitud de los pueblos de América Latina, debe ser de solidaridad plena con Cuba porque su revolución indica una perspectiva política y económica de los países subdesarrollados de este continente".

"La Central Unica de Trabajadores de Uruguay, ha propuesto la paralización inmediata de todas las actividades del país en caso de producirse una invasión armada contra Cuba. También se resolvió, hacer un llamamiento a los sectores sindicales, estudiantiles y populares para que tomen las medidas que contribuyen a la solidaridad con Cuba y a paralizar las fuerzas de la agresión."

CENTRO OBRERO DE ESTUDIOS SOCIALES MANUEL MORA VALVERDE

HABLARA SOBRE:

La gran conspiración del imperialismo yanqui contra el pueblo de Cuba



Lunes 9 de Enero de 1961, 7.30 de la noche

Miscelaneas de la zona

Por S. B. J. R.

APOYAN AL PARTIDO SOCIALISTA. Hay gran entusiasmo en la zona bananera por el Partido Socialista Costarricense. Todos los trabajadores comprenden que ese es su partido, el partido de los obreros y campesinos. Todos entienden que apoyando a ese partido si tendrán todos los obreros y campesinos y verdaderos representantes en la Asamblea Legislativa y esa será la clave para hacer pasar una serie de leyes que el pueblo necesita, pero que ahora no se dan porque la Asamblea Legislativa está dominada por las clases pudientes del país y esas clases pudientes no van a legislar contra sus propios intereses.

TRABAJADORES BANANEROS APOYAN REVOLUCION CUBANA: Cuando a los trabajadores bananeros se les da una explicación clara, sencilla, de lo que significa para el pueblo cubano, para el pueblo de Costa Rica y para todos los pueblos de América Latina, la Revolución que jefea Fidel Castro, todos los semblantes reflejan satisfacción y esperanza. No hay quien no entienda ahora, mejor que hace un año, por qué los yanquis y los periódicos mentirosos de nuestro país le tienen tanto odio a Fidel Castro y a la Revolución Cubana. Todos comprenden fácilmente que ahora el pueblo de Cuba se ha librado de la explotación a que nosotros todavía estamos atados, y que al librarse de esa dominación extranjera, las oportunidades para el mejoramiento total del nivel de vida del pueblo se han abierto como nunca. Y nosotros aquí, justamente estamos en lucha por lograr esa total independencia de la dominación extranjera, que es la causa de nuestro atraso material y cultural. Ya no hay quien no comprenda entre los trabajadores bananeros, que para lograr una elevación positiva del nivel de vida, que para lograr verdaderos progresos en lo material y cultural, que para disfrutar de un sistema de vida genuinamente democrático, lo primero que debe hacer es luchar contra la dominación extranjera, contra la dominación de las clases privilegiadas del interior, que son las fuerzas que mantienen atado al pueblo para exportarlo despiadadamente. Eso fue lo primero que se hizo en Cuba, y ahora el pueblo es libre y soberano.

JEFECILLOS BANANEROS EN CAMPAÑA CONTRA LA REVOLUCION CUBANA: Les dicen a los trabajadores: A ustedes no les conviene meterse en asuntos de política internacional; preocupense por los asuntos de ustedes aquí y dejen que los cubanos arreglen su situación a como puedan; Fidel Castro es comunista y a ustedes no les conviene apoyar el comunismo; etc., etc.

En esa campaña se viven algunos jefecillos de las bananeras.

Pero la gran mayoría de los trabajadores bananeros, que han sido víctimas del látigo de los negreros al servicio de la Yūnai, y que ya han despertado a las realidades del Siglo XX, escuchan esos lloriqueos de los servidores de la Yūnai y se ríen socarronamente. Ya los bananeros saben que todo ese dolor de los negreros, viene de que, en Cuba todas las compañías explotadoras extranjeras fueron echadas de la Isla, inclusive la United Fruit Company. Por eso los jefecillos son tan enemigos de Fidel y de la Revolución Cubana; los jefecillos quisieran que volviera la Yūnai a Cuba, y que continuara la explotación igual como es aquí todavía. Los jefecillos de hoy se horrorizan de pensar en lo que les podría tocar cuando las masas obreras y campesinas sean dueñas del poder y una Revolución esté en marcha como lo está hoy en Cuba.

DE FINCA GUANACASTE:

Ayudan a la Bananera a escamotear salarios

El caldo bordelés, como es lógico, se conduce por medio de cañerías, distribuidas en secciones llamadas "sistemas". En finca Guanacaste el "sistema" tiene 110 boquillas con área de 0.50 de acre cada boquilla. Dos boquillas componen un acre. Según a bananera por cada acre regada paga la suma de ocho colones. En este sistema hay un pequeño bloque de 4 y medio acres que no están incluidos en la cantidad de 110 boquillas. Estos 4 y medio acres siempre los riegan los rociadores, pero la United Fruit Company, no paga el riego efectuado en esos cuatro y medio acres. Este escamoteo de salario se lo plantea ron dirigentes sindicales al Spray Master, un tal "Quin-

cho" miembro del Comité de Empleados (CIPAYOS), pero hasta hoy no ha sido resuelto.

DE FINCA ALAJUELA:

He aquí a un buen "amigo" de los bananeros

En todas las fincas del Ramal de Esquinas en el trabajo de embarque de bananas se emplean tres trabajadores: uno para estibar la fruta en el carro del ferrocarril, uno que lava la fruta en solución de ácido cítrico para limpiarle las manchas de caldo bordelés y otro que es el que traslada la fruta de la plataforma donde la coloca el mulero al balancín, instrumento que se emplea para lavar la fruta en la solución de ácido cítrico.

En esta finca el señor mandador, don Carlos Hernández

Rodríguez, de la ciudad de Alajuela, destacado miembro del Comité de Empleados (CIPAYO), maniobrando en una forma morbosamente inteligente, ha suprimido en las bocanillas el empleado encargado de trasladar el banano de la plataforma al balancín. En esta forma este miembro del Comité de Empleados, obliga a dos trabajadores a hacer el trabajo que corresponde hacer a tres hombres. Por lo que se ve este señor sigue viviendo la época del negrero. ¡He aquí un "buen amigo" de los trabajadores!

No hay camino intermedio entre la guerra y la negociación sobre base de igualdad, declara el gobierno argelino

EL CAIRO, DIC 26.— "No existe el camino intermedio entre la continuación de la guerra y la negociación con el Gobierno Provisional Argelino, sobre una base de igualdad. Es inconcebible que después de siete años de lucha, el pueblo argelino permita que otra nación decida sobre su destino". Así lo dice una declaración publicada hoy en ésta por el Ministerio del Exterior argelino acerca de las manifestaciones de las masas

argelinas en las ciudades y de su apoyo al Gobierno Provisional Argelino. Añade que la lucha en las ciudades y el sacrificio de sus habitantes junto con los de las zonas rurales, movillados por el Ejército de Liberación Nacional de Argelia, constituye poderosa expresión de la voluntad del país de oponerse a cualquier solución que vaya en contra de los intereses de su independencia nacional. "El tad.

pueblo argelino ha obligado al imperialismo francés a retirarse muchas veces, y la OTAN no salvará al imperialismo francés del fracaso", agrega la declaración.

Dice finalmente: "Con la confianza en sí mismo y la justicia de su causa, con el apoyo de la opinión pública mundial y de las fuerzas democráticas de Francia, el pueblo argelino ganará su liberación".

II CONGRESO GENERAL

FUTRA

Golfito 21, 22, 23, Enero de 1961

TRABAJADORES: PREPARENSE PARA NOMBRAR A LOS DELEGADOS DE SU LUGAR DE TRABAJO. CONTRIBUYAN PARA CUBRIR LOS GASTOS DE ESTE IMPORTANTISIMO EVENTO OBRERO

(En esas mismas fechas y aprovechando la concentración de Delegados en Golfito, se celebrará la Asamblea General de la U. T. G.)

Y... nos veremos el próximo domingo!!!

Ni venta ni hipoteca del Ferrocarril Elec. al Pacífico

LO QUE SEÑALAN LOS TIEMPOS ES LA NACIONALIZACIÓN DEL FERROCARRIL DE LA NORTHERN

Los diarios de los últimos días de diciembre informaron al país que continuaban las negociaciones entre el Gobierno y los personeros de la Northern para la unificación y coordinación de los ferrocarriles del Atlántico y del Pacífico. Conviene recordar a nuestros lectores que las primeras noticias que se dieron sobre esa materia fueron en el sentido de que el Gobierno del señor Echandi pretendía vender a la Northern el Ferrocarril Eléctrico al Pacífico. Posteriormente el "negocio" fue revolucionando, hasta tomar el aspecto de una negociación para crear una especie de empresa mixta que administre los dos ferrocarriles.

Al informar a los periódicos, las fuentes oficiales pusieron énfasis en que el Gobierno NO TRATABA, EN NINGUN CASO, DE LLEVAR A CABO LA NACIONALIZACIÓN DE FERROCARRIL DE LA NORTHERN.

Para definir nuestra actitud sobre esta compleja cuestión, debemos comenzar por manifestar que es claro que bajo cualquier tipo de administración, resulta más solvente explotar los dos ferrocarriles como una sola empresa, que como dos empresas separadas, máxime teniendo en cuenta que la unificación puede coordinarse con la electrificación total

del sistema y la creación así de un ferrocarril eléctrico interoceánico.

Pero si se tiene en cuenta de que se trata de servicios públicos, y más todavía, de servicios públicos fundamentales para el país, pues ambos ferrocarriles son dos arterias principales de las comunicaciones con el exterior, hay que colegir que al país no le conviene de ninguna manera ni entregar su ferrocarril a la Northern ni aceptar ninguna fórmula de coordinación o 'unificación', que signifique la creación de una empresa mixta. Esto es más cierto si se tiene en cuenta que el ferrocarril de la Northern tiene un plazo fijo para pasar a manos del Estado, sin desembolso alguno.

La experiencia internacional está demostrando todos los días que la constitución de empresas de capital mixto (imperialista y nacional) representa una maniobra de camuflaje, enderezada a disimular a los pueblos dependientes la explotación de que son objeto por parte del capital imperialista. Por eso, este periódico lanza la voz de alerta y pide al pueblo oponerse a toda fórmula de arreglo con la Northern que no sea pasar su ferrocarril a manos del Estado. La perspectiva que señalan los signos de los tiempos, es la de la nacionalización.

Cuba ha cometido el crimen...

ra poder atacarla impunemente. Los consejeros del señor Eisenhower, que son los directores de los monopolios expropiados en Cuba, creyeron que ya había llegado el momento de actuar y que debían apresurar las cosas antes de que se produjera el cambio de Gobierno. Kennedy ha dicho que se incina por la tesis de la emulación económica con el socialismo antes de precipitar una tercera guerra mundial. Cierta grupo monopolista prefiere la guerra a la lucha económica. Y hay Gobiernos de América Latina que le hacen el juego a ese sector yanqui sin comprender los verdaderos alcances y consecuencias de una tercera guerra mundial. Todo esto explica el famoso memorándum y el nuevo plan de agresión. El plan consiste en hacer algunos desembarcos en las costas de Cuba con la ayuda de la Marina, sin dejar de utilizar la propia base de Guantánamo. Provocar dentro de Cuba algunos brotes de terrorismo. Fingir un ataque del pueblo de Cuba a la base de Guantánamo para dar pretexto a la intervención de los marinos. Luego, se formará en cualquier lugar de la isla un Gobierno que será reconocido inmediatamente por los Estados Unidos y por todos los Gobiernos de América Latina. Y este Gobierno será instalado por el Ejército de los Estados Unidos.

Cabe preguntar aquí: Si los Estados Unidos están tan seguros de que en Cuba existe una tiranía repudiada por el pueblo por qué no dejan al pueblo de Cuba resolver solo sus problemas? No tumbó el pueblo de Cuba las tiranías de Machado y de Batis-

ta no obstante que estaban ayudadas por los propios Estados Unidos? Las mismas agencias noticiosas de los Estados Unidos nos dicen todos los días que en Cuba están recibiendo instrucción militar y armas los obreros, los campesinos, los jóvenes, los viejos, las mujeres y hasta los niños. Puede ser impopular un Gobierno que pone las armas en manos de las masas populares? ¿Qué mejor demostración de apoyo popular para un Gobierno que ésta? ¿Se atravesaría cualquiera de nuestros Gobiernos, y el propio Gobierno de los Estados Unidos, a poner las armas en manos del pueblo? Esto sólo lo puede hacer un gobierno realmente popular cuya obra se apoye en la conciencia del pueblo. El Gobierno de Cuba ha tenido necesidad de llevar la Revolución más allá de donde se proponía llevarla. La Revolución que Fidel anunció era la revolución agraria y de liberación nacional. Pero el propio imperialismo y sectores del capitalismo cubano en su obcecación de exprimir y explotar a nuestros pueblos, los capitalista cubanos aliados de ese imperialismo, lo han obligado a ir más allá. Para impedir el sabotaje de la economía cubana que fueron debidamente planeados, se han visto obligados a nacionalizar empresas y bienes que en otras condiciones no habrían sido nacionalizados; porque a Cuba no le había llegado la hora de la Revolución Socialista. Tú lo quisiste, fraile mostén, tú te lo ten. Es posible que la Revolución Cubana haya cometido errores que ya están siendo rectificadas o que seguramente lo serán en el futuro. Pero lo positivo es infinitamente más grande que lo negativo. Ninguna Revolución en la Historia se ha realizado sin error y sin excesos. Pero que no se hagan ilusiones ni los imperialistas ni los reaccionarios cubanos. La Revolución Cubana no retrocederá ni podrá ser aplastada

por nadie. América Latina también está en Revolución. Que interpreten los signos de los tiempos los que tengan capacidad para hacerlo. Cada país nuestro podrá encontrar su propio camino para transformarse. Los costarricenses aspiramos a que nuestra transformación se lleve a cabo por caminos pacíficos, de acuerdo con nuestras tradiciones, con nuestras costumbres, con nuestra índole. Nuestra revolución tiene que ser fruto de un estado de conciencia colectiva de la mayoría de nuestro pueblo y no de un golpe audaz de ningún grupo ni de ningún Partido. Pero la experiencia histórica nos dice que la violencia y la tragedia en los procesos revolucionarios es casi siempre consecuencia de la incompreensión, de la ignorancia o de la estulticia de las clases dominantes. Y en nuestro Continente la violencia casi siempre es obra del imperialismo norteamericano.

Hacemos votos porque los dirigentes políticos de los Estados Unidos no se equivoquen. Ojalá que logren entender que Cuba no está sola, y que si meten las manos en Cuba realmente las estarán metiendo en América Latina de donde les será muy difícil sacarlas sanas. Que no se atengan a la incondicionalidad de ciertos Gobiernos. En esta época los gobiernos no son absolutos porque ya los pueblos están despertando a la comprensión de sus deberes históricos. Si los dirigentes de los Estados Unidos quieren hacerle de esta vez honor a los principios de la democracia, demuéstrenlo de una manera: permitiendo que el pueblo de Cuba resuelva solo sus problemas, mediante su propia acción, violenta o pacífica, pero sin interferencias extrañas. Estamos convencidos de que la Unión Soviética, China y los países socialistas no intervendrán en nuestra América si los Estados Unidos nos dejan ser dueños de nuestros destinos.

FEDERACION UNICA DE TRABAJADORES DEL PACIFICO SUR

FUTRA

Se complace en presentar a sus organismos afiliados, a los trabajadores bananeros y a todos los trabajadores del país, un fraternal saludo de Navidad y Año Nuevo.

Expresa su más fervientes deseos porque el Año Nuevo sea pródigo en nuevas conquistas para la clase trabajadora de Costa Rica y de todo el mundo.

Hace votos fervorosos por el afianzamiento de la Paz y la Amistad con todos

los pueblos y que el total desarme mundial marque el inicio de una era de prosperidad que alcance a todos los rincones del mundo.

Manifiesta su determinación de luchar incansablemente en la defensa de los trabajadores bananeros, contra toda forma de imperialismo y por los más elevados intereses de la Patria.

COMISION EJECUTIVA DE LA FUTRA
Golfito, Diciembre de 1960.

Los pueblos contra la imposición norteamericana

La Central Unica de Trabajadores de Uruguay (CUTU), lanzó un llamamiento a la lucha 'a todo el movimiento sindical' y al pueblo para que 'se vea impedido de sumarse a los intentos agresivos' contra Cuba. La poderosa central obrera consideró en una urgen-

te reunión que celebró esta madrugada, los informaciones publicadas por la prensa sobre una probable ruptura de relaciones entre Uruguay y Cuba y decidió denunciarlo como atentado "contra la Revolución Cubana fomentado por el Departamento de Estado.